



第74号  
発行所  
タムラカントウ  
安全衛生協力会  
千葉市美浜区新港223-2  
〒043-246-2751  
発行責任者  
菅 良 行  
発行平成27年4月1日

### 目前に見える 先にある物



代表取締役社長 田村 和行

現場における人員調整の遅れや製作物の短納期依頼等が日増しに増え、生産性阻害要因を排除しようにも、全くといって良いほどその逆に進んでいるのが実態と感じています。近年の建設業界において作業員不足は周知の事実でありますが、ただ人集めに注力しては本来最も形しなければならぬ、ムリの無い工程作り、ムダの無い人員配置による施工、ムラの無い安全・品質管理の形成が軽視されて、貴重な人材の無駄遣いを余儀なくされています。大変忙しく、且つ難しい時期だからこそ、目前の課題から目を逸らし、他人に押し付けてしまうようではこの課題を乗り越える事は出来ません。関係者全員が課題との認識を強く持ち、総力を結集して職務を全うしなければなりません。

さて、この様な状況の中でも日々の安全並びに品質向上活動に尽力を頂いております協力業者の皆様と社員には大変感謝いたしております。本紙が発行される頃は、正に繁忙の直近で観る嵐の前の静けさと言う一瞬の平静さを感じてい

られる頃かと思えます。しかし、この僅かな時期を過ぎますと、待ったなしの忙しさが年内一杯は続く見込みです。これからの繁忙へ備える為、今後発生しうる事に何が予測されるかを考えるにあたり現況の問題を見ますと、過去の施工現場において天井内ダクトの接続に関する不具合が多方的お客様から決して少なくはない事例が報告され、その発生現場において、同業者の全てが接続に関しての全数検査及び不具合箇所的是正対処に追われています。当然の事ながら当社も例外ではなく参加し、恥ずかしながら当社施工範囲においても不具合が確認されています。この不具合が発生させてしまった物件の施工時期を思い返しますと、大規模な再開発事業の中、大型現場が同時期に幾つも建ち、特に専門工事業者である作業員が不足するという状況であったと記憶しています。どの様な現場状況であつても品質施工不良は決して許されません。原因は様々ですが、当社の全社員は協力業者の皆さんと共に猛省し、今後、類似したクレームは二度と発生させません。これから始まるようとしている繁忙は、想定外の期間になり、建築・設備共に、作業員の減少状況は過去に経験の無い事態を迎えると思われま

### 安全衛生協力会 役員挨拶

三正設備(株) 早川 幸夫

毎日の作業お疲れ様です。今回、2つのテーマで安全対策をお話させて頂きます。一つ目は朝のラジオ体操です。「えっ？体操？」と言う方もいるとは思いますが、朝からボーっとしたりしてはいませんか？考え事をしてはいませんか？目は開いているけど、体が寝ていると感じたことはありませんか？朝一番の体操はそんな寝ている体を覚ましてくれる大事な作業です。ラジオ体操は、人間の体をまんべんなく動かすために必要な運動を組み合わせてつくられていて、毎日継続することで、体全体の血流が良くなり、筋肉に弾力性ができるそうです。そして、さし、仕事に取り掛かるぞ！と気持ちの切り替えにも効果的だそうですね。うっかりヒューマンエラーによる怪我や事故に繋がらないようにする為にも、ラジオ体操を仕事の一部として、気持ちの切り替

### 考える習慣

断熱工事業部 寺澤 敬司

この四月で、私が社会人となつて二十九年目に入ります。大学卒業後アパレルメーカーに入社し二年、結婚を機に親戚の紹介で断熱工事の業界に入り、丸二十八年が経過しました。様々な人達と積極的にかかわつた結果、どんな職種・会社・業務に就こうと「自分達が働く上で共通して必要なものってこんなことかな？」と感じられる年になったような気がします。

えと仕事に取り掛かる体へとスイッチをしっかりとオンにしてから作業にあたつて頂きますようお願い致します。2つ目は、各人の更なる安全意識の向上です。毎年、何人もの作業員が墜落・転落による重篤な災害を引き起こしています。2月度の業者連絡会では墜落・転落災害の事例が多数展開されましたが、うっかりヒューマンエラーではどれ一つ済まされるものはありません。また、どれ一つ他人事とも言えないのが現状です。足場の不備や手すりの不備・開口部の放置など、作業エリアの「現地・現物・現実」を直視して、最前線の作業員のKY実践と励行を強くご指導願います。「自分の身を守る為」に事前に何をしなければならぬのか？安全意識の植え付けと、本当に身に付いているのか、事業主としてその確認を怠らないよう重ねてお願い致します。ご安全に！

健康と安全確保で  
仕事に家庭に幸せを！  
4月です。今年度も  
心新たに無事故無災害で  
ガンバろう！  
平成27年4月1日



### 安全祈願

去る1月24日(日)成田山新勝寺に参拝し、本年の安全祈願を執り行ないました。

本殿にて協力会会員事業主と共に11時からの大護摩祈禱を終え、川豊別館にて直会。成田山で貰いましたお神酒で乾杯です。今年の干支は「未」、後に覚えやすくするために動物の羊が使われるようになったのですが、「未」の字には豊作の願いが込められています。平成27年は完全無事故・無災害！実りある一年とするために、一致団結して頑張りましょう。ご安全に！

# （株）SDK 会社紹介

（株）SDKの鈴木社長は23歳の夏に千葉県船橋市の設備会社に入社。丸5年、ダクトの施工技術を親方よりみっちり教わりました。その当時を振り返ると、来る日も来る日も仕事に追われ、普段は休みを取った記憶が殆んどないとのことですが、現場での仕事を終えた帰りには親方によく飲みを誘われ、仕事からプライベートまで様々な相談をしていたそうです。この間にめきめきと実力を身に付け、29歳になった平成16年に独立、4年後の平成20年には法人化に伴って社名も新たにし、従業員の採用にも力を入れて自宅の近くに事務所を借り、現在に至っています。

社長の経営方針の一つに、お客様から依頼されたことに対して、どんなに困難なことであっても、初めから「無理」という返答をすることはやめようと、その依頼を一度飲み込んで、どうしたら可能になるか、模索し方策を十分に検討しよう、常々社員に言い聞かせているとのこと。その結果、今では職長を筆頭に仕事への責任感が増してきたと胸を張って話してくれました。

社長の趣味はサーフィン。若い頃は本格的にお金が貯まると誰かが憧れるハワイやオーストラリアの海岸まで足を伸ばしたとのことですが、現在



は専ら外房の一宮で休日を楽しんでいるそうです。新年度を向かえるにあたり、今後の益々のご発展を期待申し上げます。



## 平成26年度 通常総会を終えて

去る3月7日（土）平成26年度安全衛生協働会通常総会がホテル「プラザ菜の花」にて開催されました。冒頭、菅会長より「僅かな油断が重大事故を招く。一層の気の引き締めを」として、協働会の更なる団結を」と力強いご挨拶を頂きました。全議案が承認され、27年度の事業計画がスタート致します。



ですが、安全衛生管理活動の一つにありますが、三現主義「現場・現実・現物」を貫き、鋭い視点で実施していただきますようお願い致します。また、社員の皆様へは当社の安全衛生活動方針の周知徹底を何卒お願い致します。

永年勤続表彰に輝きました2名の受賞者をご紹介します。

（有）管設備 長澤 裕之様  
（有）管設備 竹内 敬太様

おめでとうございます。益々のご活躍をご期待申し上げます。

## ASHRAE 国際空調展の 視察を終えて

工事3部 沢田 利雄  
毎日の作業、ご苦労様です。今回、アメリカのシカゴで開催された空調展を視察しましたが、最初に会場に着いての感想は「広い」の一言でした。展示場は日本と比較してかなり大規模で、会場



は二つのブロックに分かれていますが、各々のブースがジャンル別に纏まっている為、全て回ってダクトブースを探しました。出展されているダクトはスパイラルダクトが多く、その継手にはゴムパッキンが施されていてシーリングテープを巻く手間を省くものや、90度エルボの片側がオーバーラップしているものが多数ありました。天井に展示されているスパイラルダクトには器具が直接付けられているなど、コストダウンの工夫も感じ取れました。その中でも特に目に付いたものは、簡易的なダンパーと吊金物・副資材です。ニットの芯に棒と羽を取付けただけ

のポリウムダンパー。吊金物にはワイヤーを使用し、ファンの振れ止めにも少し太めのワイヤーを使用していました。この度のアメリカ視察では、施工スピードとコスト削減に対するアイデアが豊富にあつて、アメリカ文化と技術を肌で感じる事が出来ました。今後の私の仕事に活かして行きます。



## 『僕の休日』

生産本部千葉営業所 古山 恭平  
皆さん日々の作業お疲れ様です。千葉営業所の古山です。

休日に目を覚ますと眩しい陽光の光と眩しい娘の笑顔が目飛び込んで来ます。私の休日のテーマは「嫁に休日を」です。日課は、今年2歳になる娘と1歳になる息子のオムツを替える事から始まり、暴れる娘、泣き出す息子、呆れる嫁、オムツを替える事が上達しない夫、それが、古山家の休日の始まりの合図となります。昼間は主にショッピングに向かいます。お店に向かう道中、車内のBGMは娘の大好きなトイストーリーのDVDとそれを見て笑う娘のあけない声、毎日疲れている嫁と何時も寝ている息子の寝息を聞きながらの快適なドライブです。ママが自分達の物を買っているというのに、娘は一人歩いてキラースマイルと共におもちゃを持って来ては、その笑顔にやられ買ってしまうパパ。子供の物を買った後、嫁

の洋服を見に行きますが、気に入った物があれば、お小遣い袋を覗んでからキラースマイル。そして買ってしまおう旦那。息子は歩くことも出来ないで、男共はウィンドウショッピングで楽しみます。家に着くと先に娘と息子をお風呂に入れてから、嫁がお風呂に入っている間に子供を寝かしつけます。そして一日の終わりに嫁に「楽しかった？」と聞くと付き合ひ始めた当時と変わらない笑顔で「楽しかった！」と答えてくれます。それは終わります。

皆さんは、休日をどのように過ごしていますか？春になりました。皆さんとご家族の健康をお祈りしています。ご安全に。

## お知らせ

（株）タムラカントウ安全衛生協力会の近々の予定をお知らせします。

- ①安全衛生標語の募集  
募集期間 4/1～5/8  
提出先 安全部
- ②春季安全衛生大会  
日時 5月3日（日）10:45～  
場所 （株）タムラカントウ本社
- ③「全国安全週間」のミニ安全大会  
期間 6/1～6/30

## 編集後記

生産本部 茅原 晶成  
お疲れ様です。生産本部の茅原です。この度の警鐘も内容の深いものとなっております。何かを思い、何かを考え、そして新たな自分を見つけ出す事が出来る記事だと思えます。一日一日を大事に励んで行きましょう。ご安全に！